

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados.
OFICINA DE REDACCION Y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintoreria Peralta

—AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS—
DE J. VICENTE PERALTA

Tintas vegetales sin ácidos
y el famoso negro alemán
—PRECIOS MODICOS—

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA — MARTES 23 DE AGOSTO DE 1910

NUMERO 2452

Cognac Martell

MARCA: J. & F. MARTELL

La casa garantiza todos sus cognacs como productos absolutamente puros de la destilación de vino de uva cosechada en la región de Cognac (Francia)

El Cognac preferido por la gente de buen gusto

EDGAR KNÖHR & Co.

PROPIETARIOS:

Alfred Edgar Knöhr Eberhard de Voss

SAN JOSE DE COSTA RICA

ALMACEN de toda clase de GENEROS y ABARROTES

REPRESENTANTES DE LOS SEÑORES
MÜNCHMEYER & CO., DE HAMBURGO
para la exportación de café

Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puertos que abajo se expresan:

Vapores Cartago, Parismina y Beredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes á las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, y Belize, Honduras, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros deben presentarse ante el Consal Americano en San José ó Limón, CINCO (5) días consecutivos antes de embarcarse para NEW ORLEANS ó MOBILE á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos CINCO días.

Además todo pasajero debe presentarse en la Oficina del Representante del servicio de cuarentena de los Estados Unidos en Puerto Limón antes de embarcarse.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK, —Administrador

AÑEJO ESTERILIZADO

de Ntra. Sra. de Guadalupe

ESPECIAL para ENFERMOS

ESTE ES EL NOMBRE DEL VINO QUE VENDE

LA PROVEEDORA

UNICA IMPORTADORA DE ESTA MARCA

Al construir su casa de cemento armado exija que el contratista emplee el

sistema "KAHN" es el mejor

Compañía Constructora Durini

OFICINA: HOTEL FRANCES, núm. 5.

Construcciones de toda clase, HIERRO, CEMENTO ARMADO, MADERA, etc.
Nos hacemos cargo de levantar planos y presupuestos, así mismo de la dirección de trabajos.

PEDRO DURINI,
Gerente

El aviador Moissant sufre un fracaso.- Nuevos navíos de guerra al agua. - Otras noticias cablegráficas recibidas antier

Londres, 19.—A consecuencia de la rotura de su aeroplano, el aviador Moissant no pudo completar su viaje á esta capital, salió de Jilmanstone á una hora temprana y voló hasta Sittenbourne, bajo condiciones casi ideales; aquí tuvo que bajar debido á un ligero accidente de la máquina; cuando estuvo compuesta renovaron el vuelo, pero después de haber volado apenas 8 millas, se descompuso otra vez el aparato y tuvo que bajar de nuevo y en la bajada se rompió la hélice. Se teme que no podrá continuar hasta el sábado.

Manchester, 19.—Informes relativos á la industria de géneros, demuestran que está aumentando notablemente con el Sur de América.

Los primeros ocho meses del presente año, se embarcaron 348737000 yardas de géneros contra 2726932000 yardas correspondientes al mismo período del año pasado.

La demanda es principalmente por géneros impresos y tejidos; la demanda continúa buena.

Londres, 19.—El Rey de España ha participado en los concursos del club de escopetas de la isla de Wight.

Mató su Majestad, á pesar de las difíciles condiciones causadas por los rá-

fagas del viento, once palomas de barro de las doce que le soltaron, ganando así la copa especial del club.

También ganó la copa semanal manteniendo y quebrando nueve palomas de barro de las diez que le soltaron de la trampa. El éxito alcanzado por su Majestad evocó entusiasmas aplausos.

Livingston, Rhidesea, 19.—El concurso por el campeonato del mundo al remo se efectuó en el río Bambesi, entre Barry de Inglaterra y Armat de Nueva Zelandia, la distancia fué de tres millas y media por un premio de mil libras esterlinas, 750 para el vencedor y 250 para el vencido.

Arma triunfó por siete tautos de lanchar, permanecieron iguales hasta dos millas, pero á la tercera milla, el neozelandés empezó á mostrar su superioridad cuando Barry comprendió que estaba perdido, dejó de remar.

Tokio, 9.—Están progresando satisfactoriamente las negociaciones por la anexión de Corea.

Lauter Bunnee, 19.—Ayer perecieron en la Jungfrau, cuatro alpinistas, tres varones y una mujer, que intentaron preparar el pico sin llevar guías. La Jungfrau ha reclamado 10 vidas este verano.

Vena, 19.—El natalicio del emperador Francisco José, ha motivado grandes festejos por todo el imperio.

Madrid, 19.—Circulan rumores contradictorios relativos á las negociaciones con el Vaticano. Unos las sostienen, otros las desmienten.

Nueva Orleans, 19.—El Senado ha aprobado presuponer la suma de 6½ millones de dólares para una exposición que conmemorará la conclusión del canal de Panamá.

Ottawa, 19.—El censo del Canadá tomado el 31 de marzo próximo pasado, arroja una población de 7489181.

Guayaquil, 19.—El crucero ecuatoriano Bolívar, zarpó hoy con destino á Chile para asistir á la celebración del centenario de la independencia.

Lleva á su bordo al ex Presidente Cordero, quien representará al Gobierno del Ecuador.

Bremen, 19.—Hoy se enviará á Berlín el cadáver de Montt, acompañado de guardias de honor, donde se enterrará. La familia de Montt salió hoy para Berlín.

París, 19.—La señora Vaughan, viuda del Rey Leopoldo, se casó hoy con Manuel Durieux, comerciante retirado de Neuilly Zine.

La ceremonia se efectuó en Anouville. A pesar de las precauciones que se adoptaron para guardar secreto, se reunió mucha gente curiosa, vivieron la novia cuando pasó al despacho del Alcalde, lo que mucho la molestó. El novio trató de ocultar la cara con su paraguas de los fotógrafos; el Alcalde y después el cura, los despacharon en un total de catorce minutos, lo que constituye el record.

Portsmouth, 19.—El crucero Rambo, comprado por el Canadá para formar el núcleo de una armada canadiense, zarpó hoy con destino á Esquimalt, lleva á su bordo una tripulación voluntaria é instructores prestados por el Almirantazgo Británico.

Portsmouth, 19.—Hoy se lanzó al agua el acorazado Orion, que constituye el novésimo navío de la clase del Dreadnought, que se construye en la Gran Bretaña.

Se ha guardado en su construcción la misma reserva que se observó en la construcción del Lion, que fue lanzado hace catorce días, se sabe sin embargo que el Orion tiene 22500 toneladas de desplazamiento ó sea dos mil más que el Neptuno.

El navío que le precede una parte de este peso está incluido en la coraza y una parte en los cañones de 155 pulgadas con que está armado, pues tendrá cinco pares de cajas armas montados en torrecillas colocadas en línea propiamente en medio de la cubierta á lo largo del navío.

Su maquinaria será turbina, desarrollando una fuerza motriz de 27 mil caballos de fuerza, que le dará una velocidad de 21 nudos. Su provisión de combustible será 2700 toneladas de carbón y mil toneladas de aceite, sus dimensiones son: altura, 574 pies y 787 de manga, su dotación será de mil hombres. Los reyes de España presenciaron la lanzada, el navío será bautizado por Lady Winchester.

Friedrichshafen, 20.—Ensayo Zepelin el 7º con nuevas hélices, resultando muy veloz.

Guayaquil, 20.—Durante la última quincena hubo 10 casos de la plaga bubónica.

Berlín, 20.—Los funerales de Montt se efectuarán el jueves. El Emperador Guillermo asistirá como manifestación de respeto á Chile. El cadáver llegará esta noche de Bremen, y se colocará en las bóvedas de la iglesia de San Hedwig.

Vaiparaiso, 20.—El Gabinete acordó traer el cadáver de Montt á bordo del vapor "Kosmos" hasta Puntarenas, donde lo esperará una escuadra de navíos de guerra.

Continúa recibiendo innumerables partes de condolencia de todas partes del mundo. El más bondadoso se recibió del presidente Taft; también del Ecuador, Brasil y Argentina.

La participación de la última en los funerales evoca sentimientos muy cordiales y ha fortalecido los sentimientos de amistad entre los dos pueblos.

El 8 de setiembre las diferentes fracciones del partido liberal celebrarán una convención para nombrar un candidato presidencial.

Londres, 20.—El aviador Moissant sufrió hoy otro chasco en su esfuerzo de completar el vuelo de París á Londres. Después de un vuelo de tres millas se repletió la dificultad con el motor que le impidió caminar contra el fuerte viento que sopaba.

Postmouth, 20.—Hoy se lanzó al agua el acorazado «Orion» á presencia de 400 mil concurrentes. Los reyes de España y otros personajes reales presenciaron la ceremonia desde el «Giralda», El «Orion», además de montar los más potentes cañones que jamás ha llevado buque de guerra alguno, está provisto de los torpederos más grandes y mortíferos que hasta la época se conocen. La armada británica ha usado torpedos de 18 pulgadas, pero los del Orion serán de 21 pulgadas, cuyo radio de acción es mucho mayor que los otros, y cuya velocidad es de 40 nudos. Debido á las mejoras

CERTIFICADOS REDIMIBLES

DEL

BANCO INDUSTRIAL DE SANTIAGO

Agosto 15 de 1910

Según cable recibido en esta fecha, ha quedado amortizado el siguiente CERTIFICADO suscrito en San José: No 18953 Serie K, Amelia Rojas Valerín, \$100 00 oro. Este Certificado será pagado á su presentación, debidamente firmado por el suscriptor. Se previene á los suscriptores en el deber en que están de pagar sus cuotas mensuales antes del ocho de cada mes en mi oficina, para tener derecho á estas amortizaciones. San José, agosto 16 de 1910 E. R. CLARE, Agente General.

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE

LÍNEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

Sale de Genova el día 1º de Agosto para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Ourazo, Sabaniilla y Limón. Llegará á Limón el 25 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Ourazo y La Guayra (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clase fra. 700
Segunda " " 550
Tercera " " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José.

Y en Limón, F. J. Alvarado á Cº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes
San José. 1º de Agosto de 1910.

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA"
LAGER BIER Doble
SENCILLA (Blanca y Negra)

Refrescos { CREAM SODA, Zarpaparrilla
Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

— KOLA DOBLE Y KOLA CHAM —

Entra en Managua el General Chamorro con su ejército. La revolución de Nicaragua corona su bello ideal. Huyen desbandadas las fuerzas de Madriz. Termina el régimen despótico que imperaba en aquel país

El triunfo de la revolución de Nicaragua podemos asegurar que es un hecho consumado.

Durante una serie de largos días nada se supo del campo de operaciones porque los caudillos de la revolución, una vez que ocuparon todos los departamentos de Chontales y Jerez, se dieron a preparar un bien y meditado plan de ataque a las otras plazas vecinas, en poder aun de Madriz.

El paso del río Tipitapa en Panaloya era un problema serio, pues en la margen derecha los madricistas estaban fuertes, con excelentes posiciones, listos para repeler cualquier ataque.

Cómo han pasado los invictos soldados de la revolución ese ancho y profundo río, bajo la furiosa lluvia de las balas enemigas?

La historia, entre sus páginas heroicas, guardará en indelebles caracteres ese rasgo intrépido los relictos de Nicaragua.

Por las noticias que a continuación publicamos, nuestros lectores se impondrán de los detalles completos de esas jornadas libertadoras, en que el acero revolucionario ha colocado en el alto el pabellón bicolor nicaragüense orlado de inmarcesibles laureles.

Las noticias se suceden con vertiginosa rapidez. En el momento que esto escribimos llega la estruendosa nueva de haber caído en poder de la revolución Managua, la ciudad capital y que Madriz ha entregado al mando a José Dolores Estrada, hermano del General Juan Estrada.

MOCIONANTE debe haber sido el acto de la entrada de Emiliano Chamorro a su querida ciudad de Granada. Con anticipación las principales damas de la Sultana habían mandado a hacer una corona de oro para el egregio caudillo y la entrega de esa ofrenda debió haber sido un momento de sublime belleza.

He aquí las noticias de las heroicas jornadas:

Los revolucionarios pasan el río Tipitapa. Fruto de la victoria. El final del final

IMON, 21.—Recibido a las 7 p. m.—Por aerograma de Bluefields comunicamos que el ejército revolucionario forzó el paso de Panaloya y que el ejército madricista se desbandó, dejando cien mil tiros, un cañón y 200 prisioneros. Estamos al final del fin.—Corresponsal.

El Paso de Panaloya. La pelea dura 14 horas. Heroico triunfo de la revolución

IMON, 21.—Recibido a las 11:50 p. m.—En la batalla de Panaloya, dada el jueves de la semana que acaba de terminar, luchó el ejército revolucionario con todo el de Madriz. La pelea duró 14 horas y fue reñida y sangrienta en grado sumo porque los revolucionarios tavieron que cruzar bajo un radioso fuego el ancho y profundo río Tipitapa, desaguadero del Lago de Managua en el de Nicaragua.

La línea de defensa de Madriz era sumamente fácil y se creía inespugnable, pues ocupaba con su ejército la vega derecha y tenía de eslabado todas las embarcaciones disponibles. Todavía no se sabe en qué cruzaron los revolucionarios la peligrosa corriente, pero nos dicen que para coronar la empresa hubo actos de un heroísmo que rayaba en locura.

Nos ofrecen detalles que le comunicaremos. Absolutamente todo el ejército revolucionario cruzó el río, completando la derrota de Toledo, cuyo ejército, después de haber sido hecho pedazos, se dispersó.—Corresponsal.

El Bluff recuperado.—Estrategia de Chamorro.—Toma Granada y marcha sobre la capital.

IMON, 22.—Recibido a las 7 y 45 a. m.—La fortaleza del Bluff fue recuperada por los revolucionarios.

El General Emiliano Chamorro tomó el día 20 del corriente la ciudad de Granada, y a la cabeza de tres

mil quinientos hombres marchó sobre la ciudad de Masaya. Salúdeme a Hacera y dígame que aliste maletas.—Corresponsal.

Nota.—Este ataque del General Chamorro fué simulado según se ha sabido, pues aparentando dirigirse a Masaya, se encaminó directamente a la ciudad capital, Managua, y se puso sitio.

Nueva derrota de los madricistas ante Granada.—El ejército es deshecho y muerto su jefe.—300 fugitivos.

IMON, 22.—Recibido a las 10 a. m.—Un nuevo ejército madricista procedente de Occidente, al mando del General Rivas, intentó recuperar la ciudad de Granada la que atacó, pero fué deshecho completamente quedando muerto su jefe en el campo de batalla. La revolución tomó el pueblo y el puente de Tipitapa, importante posición estratégica, situada entre Managua y Granada y que dista una legua escasa de la vía férrea que une estas dos ciudades.

Al ser tomada Granada por la revolución, 300 de sus defensores huyeron por el lago en el vapor Victoria hacia San Carlos.—Corresponsal.

Confirmación de la toma de Granada y Managua

IMON, agosto 22.—Recibido a las 3:50 p. m.—Antier tarde entró triunfante en la ciudad de Managua, capital de Nicaragua, el ejército revolucionario al mando del invicto General don Emiliano Chamorro.

Se dice que Madriz depositó el poder en el General José Dolores Estrada, hermano del General Juan J. Estrada.—Corresponsal.

Los últimos momentos del mando del doctor Madriz

IMON, agosto 22.—1 p. m.—Avísan de Bluefields que la revolución, después de haber forzado el Paso de Panaloya, el último refuerzo de Madriz en Granada, aquellos ejércitos avanzaron hasta Managua sin poder el de Madriz presentar batalla.

Ahora si que está completamente derrotado el sucesor de Zelaya, salvándose, como no se creía, el doctor Madriz.—Corresponsal.

El traslado de la Presidencia

TENEMOS que hacer una observación al traslado de la Presidencia de Madriz al General José Dolores Estrada.

El doctor Madriz es de todo punto imposible que haya llegado a Rivas después de derrotadas sus fuerzas en Managua. Al huir ha tenido que hacerlo hacia León, pues es demasiado increíble que se dirigiera a Rivas, lo cual sería buscar las fuerzas enemigas.

Tal noticia, pues, debe tenerse como el último albur de los que sienten el despojo de las gangas de que venían disfrutando desde hace 17 años, anquilando con eso al pobre pueblo nicaragüense.

Una satisfacción

CABENOS ahora la satisfacción de manifestar que nuestros colegas "La República" y "La Información", que siempre han sido adversos a las noticias que interesan a la revolución, coplaron ayer de nuestras pizarras las noticias que hoy tenemos el gusto de ofrecer a nuestros lectores.

Telegramas de felicitación

AL saberse en esta ciudad la entrada triunfal del General Chamorro con su ejército en Managua, muchísimos simpatizadores de esa causa le pusieron telegramas de felicitación y entre ellos el siguiente: General Emiliano Chamorro.—Managua Campo de Marte.—La bandera nicaragüense orgullosamente flamea hoy en el capitolio de Managua, debido únicamente a la pericia militar de Ud. y de sus leales compañeros.

Las naciones y amigos que han seguido con interés el grito de libertad dado el 10 de octubre lo reconocen a Ud. como el héroe de tan bella jornada. Sirvase aceptar nuestras felicitaciones por el triunfo alcanzado, y son nuestros fervientes deseos por

que usted y sus buenos compañeros, restablezcan para siempre la paz en tan bello y rico país.—Sus afmos amigos (Siguen las firmas.)

Nota final

TOCANOS por ahora descartarnos de los constantes tildados de tercios que indirectamente nos hizo la Prensa josefina por nuestro afán sincero y desinteresado en defender los ideales de la revolución que hoy corona sus esfuerzos.

Llegado el fin de esta titánica jornada de los buenos hijos de Nicaragua, sólo nos queda la satisfacción de haber puesto nuestro pequeño contingente en esa lucha redentora de la tierra hermana.

Y así debía ser; así se debe proceder cuando la justicia está clara, despreciando los halagos indecorosos. Ante la fuerza del oro, está la invencible de la razón. Esta última es la que nos ha guiado al acoger con todos nuestros bríos, con todas nuestras fuerzas la causa revolucionaria.

Acuerdos de la Corte Plena

La Corte Suprema de Justicia en sesión de ayer resolvió los siguientes asuntos:

—Se informó favorablemente en la solicitud del señor Ramón Monge Mora para que se comute en confinamiento mientras se cura de la enfermedad de que sufre, la pena de dos meses un día de presidio impuesta a su hija Julia Monge Monge.

—Lefda una comunicación del Prosecretario de la Alcaldía Primera de Heredia, señor Zamuel Balmaceda Zamora en la que da cuenta de que habiendo manifestado al señor Alcalde que renunciaba del resto de la licencia que le fué concedida a efecto de volver al desempeño de su puesto, el Alcalde no accedió por alegar que su sustituto el señor Luis Valerio Alvarado había sido nombrado por tres meses, se resolvió decl al Alcalde que el señor Balmaceda tiene derecho a volver a ocupar su empleo.

—Se dió informe favorable en la solicitud de rebaja de pena presentada por Cipriano Azofeifa y desfavorable en la de Francisco Arzobispo por no estar en el tiempo de ley para obtener esta gracia.

—Informando el Juez de Santa Cruz señor Salvador Bontilla Sáenz de que el señor Reinaldo Jiménez Saborío se excusó de servir el cargo de Juez interino por ser depositario judicial se dispuso llamar al Alcalde del mismo cantón señor Lauro María Leal Zúñiga para que actué como Juez interino.

—Se informó favorablemente en la solicitud de la señora Francisca Garbano para que se comute en multa la pena de nueve días de arresto que le quedan por descontar a su hijo Tobias Antillón Garbano.

—Se leyó un memorial suscrito por varios reos de la cárcel de esta ciudad en el que se quejan que no obstante haber solicitado al señor Gobernador de esta provincia su traslado a San Lucas, esta autoridad no ha resuelto nada sobre el asunto.

Con vista de los motivos que expone el señor Gobernador, se acordó que el caso no es de conocimiento de la Corte.

—Se informó favorablemente en la solicitud de rebaja de pena de Rafael Chacón Espinosa.

—Se resolvió contestar al Juez de Limón que puede prorrogar la licencia otorgada al escribiente portero señor Eladio de Jesús Patiño Mejías y se aprobó el nombramiento del señor Ladislao Morales Andrade para reemplazarlo.

En el Variedades

El domingo dió su tercera función la Compañía de Zarzuela y Variedades en el teatro de este nombre con éxito completo.

Las tres bonitas piezas que representaron estuvieron admirables, sobresaliendo entre ellas el drama En la boca del Lobo que estuvo espléndidamente representado por dos verdaderos artistas. El drama resultó de actualidad.

Con esta función la compañía ha completado su triunfo y sobre todo la simpática Juanita Losauca de Luque quien estuvo a la altura de las mejores actrices. Reciba la compañía nuestro aplauso.

Lo mejor en San José

En todas partes llama la atención el hecho de que «La Valenciana» es la tienda más concurrida y que más vende de esta ciudad. Ello se debe a la excelencia de sus artículos, la baratura de los mismos y la amabilidad de sus empleados.—Junio 7.

Terrible Toma

proporción del de un tren para

colera en Rusia

Petersburgo 20. La semana que hoy finalizó constituye el record del cólera en Rusia, pues se registraron 23944 casos y 10723 defunciones. El total por toda Rusia hasta la fecha: 112985 casos y 50207 defunciones. Las cifras suministradas por la Cruz Roja son mayores todavía. En Petersburgo se nota la disminución de la epidemia, pues hubo 265 casos y 138 defunciones durante la semana; la autoridad sanitaria cree que de aquí en adelante la epidemia continuará su total disminución. El número total de casos en esta ciudad desde el 20 de julio es de 2079 y 73 defunciones.

Precauciones en España

Madrid, 20.—Por toda la península está haciendo hoy un calor insostenible. En esta ciudad hay 43 grados de calor.

El Consejo ha declarado nulas las patentes de provincias de Italia y Rusia, pues en ambos países existe el cólera. Se exigirá patente de origen a los viajeros y mercancías. Se ha dado orden a los médicos de puertos de inspeccionar diariamente los barcos e imponer la máxima pena a los capitanes y patronos de naves q' no comunicen desde alta mar la ruta del buque y oculten su procedencia.

EL MEJOR TABACO
IZTEPEQUE
El que siempre ha obtenido la mayor aceptación del público consumidor, lo encontrará Ud. de venta en el conocido depósito situado en la Calle 4a Sur, frente al Banco de Costa Rica, piezas de don Narciso Esquivel.—Julio 28. 1 m.

Hurto de una vaquilla

Heredia, 22 de agosto.—En días pasados desapareció de un potrero situado en el barrio de Concepción de cantón de San Isidro una vaquilla de propiedad del señor Ramón Villalobos Benavides, valorada en \$ 20.00.

Haciendo las averiguaciones, se encontró el animal en la plaza de Heredia, en poder del señor Reyes Montero, quien lo tenía en venta. El señor Montero dice que obtuvo la vaquilla por compra que de ella hizo en la plaza de ganado de San José, al señor Juan David Rojas y éste a su vez refiere que la compró a Juan Salas Orozco, de San Pablo. Rafael Vindas manifiesta que hallándose en San José le recomendó Juan Salas que pasara a la puerpería de Ricardo Umaña, situada en San Vicente y recogiera un mecate de una vaquilla que había vendido.

El indiciado Salas niega la venta del semoviente, lo mismo que haber confiado la comisión de que habla Vindas.

El señor Juez del Crimen decretó la prisión de Salas.

Renuncia el Presidente de Panamá

Panamá, 21.—En esta ciudad reinó ayer tarde muchísima excitación, resultado del rumor que circulaba de que con motivo de la elección de vice Presidente por la asamblea el primero de septiembre, los Estados Unidos no aprobarían la candidatura del doctor Mendoza para la Presidencia de la República.

A varios personajes que visitaron la legación americana para preguntar lo relativo a la autenticidad del rumor el Encargado de Negocios americano lo confirmó; también se confirmó mediante una entrevista publicada en los diarios no obstante que no ha dirigido ninguna comunicación hecha por el señor Encargado de Negocios.

Se considera suficiente la notificación de la actitud del Gobierno americano.

La autoridad local tomó las precauciones necesarias para calmar el pánico y conservar el orden. Así es que la policía estaba lista para cualquiera emergencia; se han efectuado discusiones y conferencias de los diversos círculos políticos se habla de la dimisión del Presidente doctor Mendoza, como protesta, declinando la responsabilidad por las consecuencias en el Gobierno americano ante el mundo. No se sabe nada aún respecto a la política que adoptaron Mendoza y el Gabinete bajo estas graves circunstancias.

Aumento de la flota argentina

Buenos Aires, 21.—Se rumora que el gobierno argentino ha resuelto contra un tercer navío de guerra de 28 mil toneladas, en los Estados Unidos, bajo las mismas condiciones en que contrató los dos que están construyéndose.

FABRICAR AGUARDIENTE

Turrialba, 22.—Recibido a las 6 y 45 p. m.—El Jefe Político de este cantón acompañado de dos policías y testigos particulares aprehendió en Santa Rosa de este cantón un tren de fabricar aguardiente; se instruye la correspondiente información del caso.—Corresponsal

En la villa de Guadalupe
A orillas de la línea del traviá y cien varas al Este de la plaza pública, se halla un magnífico lote de regular tamaño y situado en lugar higiénico, muy propio para construir. Dicho lote será rematado en la Alcaldía de esta villa, a la UNA de la TARDE del día VEINTICUATRO de los corrientes. Informes más detallados los dará el Jefe Político del cantón, don J. Andrés Briones a el Doctor Ricardo Jiménez en su despacho frente al Sagrario de San José. Guadalupe de Golcochea, agosto de 1910 6v.

Acalorada discusión en la Conferencia Panamericana

Buenos Aires, 20.—El episodio más sensacional de la Conferencia Panamericana se verificó esta tarde a la conclusión de la sesión. El delegado brasileño Dacunha interrumpió la retirada de los delegados, pronunciando un discurso animadísimo en que propuso se enviara a Root un cablegrama expresándole el aprecio de la Conferencia por los beneficios resultados a la Sud América de su viaje por la América Latina. Tuvo por objeto el discurso anular la táctica de Zumeta, delegado de Venezuela, quien había dicho que se consideraba irónica la referencia de Root a White y a la actitud actual del Departamento de Estado hacia la América Latina.

Zumeta empezó pronunciando un elogio a Root y a la doctrina de Monroe, expresándose de tal modo que sus palabras se tomaban en sentido contrario. Agregó que era conveniente publicar las francas opiniones de todas las expresadas en los comités sobre este y otros asuntos. Intimó respecto a que los Estados Unidos impedían a muchos expresar su franca opinión en plena sesión de la Conferencia.

García Véllez, diputado cubano, recogió el guante, dijo que muchas opiniones se expresaban en los comités sobre diversos asuntos que no conviene publicar.

La votación sostuvo a Véllez, pero dejó satisfecho a Zumetta, pues había conseguido que los delegados se manifestaran indispuestos a permitir que se publicaran sus opiniones respecto a los Estados Unidos.

Cuando concluyó la sesión se sentía mucho que Root fuera blanco de gratuito ataque.

Así que Dacunha hizo la referida propuesta que evocó prolongado aplauso, apagó las voces que pedían se sometiera a votación.

Progreso la navegación aérea en Francia

París, 21.—La Peyra se expresa con entusiasmo relativo a la utilidad del aeroplano en la guerra naval en vista del resultado del vuelo de Moissant, desde París a Londres.

La Peyra desea que la flota francesa ocupe el primer rango en la navegación aérea como en la navegación submarina. Propone el establecimiento de una flota de aeroplanos, con las bases navales de Cherbourg, Brest, Tolón y Bizerta, para proteger los puertos y localizar las minas submarinas y posiblemente al enemigo. Dice que hoy con el precio de un solo crucero podemos construir millares de aeroplanos; serán nuestros exploradores.

París, 21.—Moissant participará en el concurso de Michel, por el premio de cien mil francos. El vuelo es de París a Chermont Ferrand, sin bajar a tierra, llevando un pasajero. Por muchos motivos este vuelo se considera más difícil que los anteriores, no sólo por la llevada de un pasajero y la condición de no pararse, sino que el vuelo concluye en la cima de Mydedom, donde hay fuertes y erráticas corrientes de aire.

SALVADOREÑO VERDADERO
de los valles de Iztepeque
es el tabaco que he recibido y que vendi SIN HUMEDAD de ninguna especie. — Ofrezco también buen VIRGINIA a \$ 28 los 10 kilos. — DEPOSITO en el Mercado costado E, afuera
JORGE CASTRO G.
Julio 24.—1 m.

SEMANAL

Desde el próximo septiembre la revista «Páginas Intradadas» publicará cada quince días años de vida, aparecerá semanalmente. Seguirá editándose en la Nueva Imprenta del Comercio, taller tipográfico que siempre se ha distinguido en esta índole de trabajos estéticos.

Denuncia Aprobada por tentativa de homicidio

Ante el Agente Primero Principal de Policía de esta ciudad, se presentó ayer la señora Matilde Sequiera de único apellido delatando el hecho de que anoche se intentó dar muerte a un niño suyo de siete años de edad, al cual se iba ahorcar pero se evitó el crimen oportunamente. De la anterior denuncia se dió parte al señor Alcalde Segundo don José Alberto Castro, quien practica las investigaciones.

Aprobación de un acuerdo. Licencia y recargo

Ayer quedó aprobado por el Gobierno un acuerdo de la Municipalidad de Tarrazú que dispuso sacar a remate con la base de ocho colones por hectárea, 3494 hectáreas y 48 áreas de terrenos baldíos. Se concedió un mes de licencia al Jefe Político de Bagaces, señor Sebastián Murillo y se recargaron sus funciones en el Secretario de la oficina señor Ignacio Sarmiento. Se amplió hasta el ocho de septiembre próximo la fecha en que deben quedar definitivamente instaladas las Juntas Electorales Principales de distrito en donde haya que verificarse próximamente elecciones de primer grado.

Mas sobre EL CRIMEN del viernes

José Araya dice que el día del suceso, viniendo de San Juan para esta ciudad oyó momentos antes de desembocar a la línea ferroviaria de Alajuela una detonación que le pareció ser una bomba y que cuando llegó a la línea yó al Indicador Segura Quesada viendo con inquietud un bulto blanco que estaba en el suelo.

ENRIQUETA PORRAS
OBSTETRICIA TITULADA
OFRECE sus servicios profesionales. — Precios módicos. CALLE 14. SUR, 250 varas del establecimiento La Bicicleta. — Agosto 3. 1910

TEMBLORES registrados por los seismógrafos del Observatorio Nacional

Domingo 21 de agosto. — A las tres y quince minutos de la madrugada, una precibable, intensidad I, dirección NNE. a SSO.
A las siete y cuarenta y nueve minutos de la noche, temblor de tres segundos de duración, dirección ESE. a ONO. Intensidad II.
Lunes 22 de agosto. — A las dos y veintidós minutos de la mañana, temblor de dirección E. a O., duración dos segundos.

Trabajos de demolición y limpia de las ruinas de Cartago. La reorganización del servicio

Por cuanto fué dada de baja la fuerza militar que servía en Cartago para los trabajos de demolición y limpia de las ruinas, el Gobierno, por acuerdo de ayer dispuso reorganizar dicho servicio bajo la jurisdicción de la Secretaría de Policía, con el personal y asignaciones siguientes:

Percance grave

En el establecimiento que queda frente al Mercado de esta ciudad llamado Ciudad de Italia, sucedió el domingo pasado un percance al joven Agustín Jirau, quien llegó a aquel establecimiento en compañía de otros varios amigos, y después de estar un buen rato gozando allí, Jirau cayó sobre unas botellas vacías que por allí estaban, causándose una lesión en la mano izquierda la que produjo tremenda hemorragia. El doctor Barrionuevo hizo trasladar al herido al Hospital en donde se practicó la operación cuartando la hemorragia y cosiendo las heridas.

Robo en la Mansión Evangélica

En la noche del viernes de la semana pasada robaron de la Iglesia protestante de esta ciudad una alcañanca de madera que guardaba los fondos a favor de los pobres, los cuales montaban a cincuenta colones. Desde esa fecha, la policía que se guía la investigación encontró ayer la alcañanca botada en un solar, rota y sin el dinero. Ann se ignora quien ó quienes hayan sido los autores de ese delito.

La conferencia de esta noche en el Variedades

Entendemos que los miembros del Centro de Estudiantes de Costa Rica, verlan con especial placer la presencia de las señoras y señoritas que tuvieren a bien honrar aquel torneo intelectual con su asistencia. Así nos la han manifestado muchos de ellos.

Contrabando decomisado

POR AUTORIDADES FISCALES
El Resguardo Fiscal de Puntarenas se constituyó antier a las dos y media de la tarde en San Juan de Granada del cantón de Esparta y á orillas de una quebrada que divide dos terrenos y ocultas entre el monte encontró y aprehendió dos garrafas llenas con aguardiente de contrabando. En la Subinspección de Hacienda de Puntarenas se siguen las averiguaciones.

Trabajos de demolición y limpia de las ruinas de Cartago. La reorganización del servicio

Por cuanto fué dada de baja la fuerza militar que servía en Cartago para los trabajos de demolición y limpia de las ruinas, el Gobierno, por acuerdo de ayer dispuso reorganizar dicho servicio bajo la jurisdicción de la Secretaría de Policía, con el personal y asignaciones siguientes:

Jefe de trabajos, Alfredo Anderson, 300; Jefe de oficina, Manuel Arribas, con 250; auxiliar de la oficina, Eduardo Hoiguis, 150; Jefe de instalación de tranvías, Jorge Martín, 120; Jefe de acarreo, Julio Rucavado, 120; 3 capataces á 70 c/u; Jefe de los trabajos de macadam, Paulino Pérez, 100; Capataces: Eloy Araya, Ramón Picado y Antonio Pimentel, con 80 c/u; Jefe de carreteros, Oscar Otoya, 80; Capataces en San Nicolás, Ramón Campos, 60; en Concepción, Modesto Tames, 40; en San Francisco, Simplicio Mata, 40; en San Rafael, José Montenegro, con igual sueldo; encargado de la canchales, León Sánchez, 40; Herrero, Gerardo Coma, 120; Dinamitero, Jorge Guier, 200; auxiliar del anterior, John Waters, 130; Encargado del campamento, Mora, Carlos Oubero, con 75; Intendente, Federico Mora, 300; Ayudante del Intendente, Ismael Pantoja, 50; 10 peones para la cocina á razón de 1 colón diario; Cirujano, Dr. Maximiliano Peralta, 300; Guardiamacón y auxiliar de oficinas, Ezequiel Sesu, 90; y de 200 á 300 peones á un colón el día.

La visita del señor Presidente. A un hombre le tritura un carro dos dedos de la mano. Otras noticias de las ruinas de Cartago

Cartago, 22 de agosto.
El señor Presidente de la República anduvo inspeccionando los trabajos de la demolición y limpia de los escombros. Según parece, se encuentra bastante satisfecho por los adelantos en construcciones hechas y emprendidas hasta la actualidad.

Visitó todos los campamentos y principalmente el de Mora y la nueva manzana que queda enfrente de dicho campamento, y que ha sido comprada para regularla á algunas familias pobres, las cuales están parando en dicho terreno algunas casas que les ha sido donadas por La Cruz Roja. Acompañaron al señor Presidente en su inspección, don Manuel de Jesús Jiménez, el Jefe de trabajos y cuatro empleados más.

Se encuentra de vuelta de Limón don Arcadio Muñoz y su familia, luego con el propósito de reedificar su casa y al mismo tiempo para recuperar la salud uno de sus cuñados, quien la tiene un tanto quebrantada.

Don Cristóbal Ivanovitch, piensa cambiar de estado, uniéndose con una apreciable señorita, vecina de La Puebla. Felicidad á la futura pareja.

Dentro de poco tiempo tendremos que lamentar alguna desgracia por la imprudencia de correr los carrillos de transportar escombros. En uno de estos días se volcó uno de ellos, cayendo al suelo el que lo manejaba al llegar á la curva de la esquina de la plaza de Iglesias. El que lo conducía recibió golpes de consideración, y los carros se desarmaron. Son varias veces que sucede esto.

Pedro Salazar, brequero de los trenes de pasajeros, se trituro dos dedos de la mano derecha al ir á enganchar dos carros de uno de los trenes de carga. El Médico del Pueblo lo vió y amputó los dos dedos, en vista de estar completamente molidos. Pedro Sala-

zar es antiguo brequero, por lo que es de suponer que la Compañía le pague la curación.
—Llamamos la atención al Agente de Policía de Higiene sobre el hecho de que ciertos vendedores de leche adulteran dicho líquido con agua. Una señora se presentó ante dicho agente con un pichel de leche que le compró á un vendedor de Taras, el cual contenía leche adulterada y en estado de descomposición. Sería conveniente que vigile la venta de ese líquido.
—El domingo fúé despachada para San José, parte de la tropa yendo á pie y su jefe Zúñiga Montúfar con sus allegados en el ferrocarril. Este acto del señor Zúñiga Montúfar ha sido muy comentado.
—El domingo por la tarde se verificó un baile en el Campamento Mora por su cumpleaños. Asistieron á la fiesta las señoritas Etevílva Gutiérrez y Consuelo del mismo apellido y Angeli, Silvia Piedra y otras más.—Corresponsal.

Grave anuncio - Erupción ó terremoto

Cachí, 22. — Recibido ayer á las 10 a. m. — Según mis observaciones ó mejor dicho mis creencias, el diecisiete de los corrientes empezamos un nuevo período de temblores que vendrá terminando del ocho al doce del entrante con otro terremoto ó una erupción del Irzú. Corresponsal

Una súplica

Amigos de la revolución nicaragüense ruegan al doctor Mendíez que expique en su próxima conferencia la retirada estratégica, el 18, de las fuerzas maderistas del Paso de Panajoya, dejando en poder de la revolución los heridos, prisioneros, cañones, rifles, parque y provisiones. Se otorga un premio.—UN NICARAGÜENSE.

El suicidio DE ANOCHE Un comerciante pone fin á su vida

Anoche á las nueve puso fin á sus días, disparándose un tiro de revólver por la boca, el conocido comerciante español de esta plaza, don José Gutiérrez.
El hecho se verificó en casa del señor Gutiérrez, 50 varas al Sur de Ambos Mundos.
El señor José María, vecino y amigo íntimo del señor Gutiérrez, notó en éste, cierta melancolía, cierto malestar por lo cual lo llevó á su casa invitándolo á comer consigo.
Después de esto don Pepe, como generalmente se le conocía, se retiró á su casa.
A los pocos momentos de estar en ella, se oyó una detonación como de un triquitraque y luego el golpe de un cuerpo que cae.
A ese ruido acudió el señor María, encontrándose con la triste novedad.
El señor Gutiérrez y su esposa doña Concepción de Gutiérrez habían llegado el sábado á esta ciudad de un corto paseo por España.
No se conocen los móviles que indujeron á don Pepe á tomar tal determinación y como se dice que hay de por medio malos negocios, nosotros hemos podido averiguar que no hay tal, sino al contrario. El señor Gutiérrez padecía de neurastenia, enfermedad que parece ser hereditaria en su familia, pues hace algunos años un primo suyo padeciendo del mismo mal, se suicidó en el Centro Español de ésta.
Sobre este asunto, se dice que al regresar de su viaje al exterior el señor Gutiérrez encontró su tienda "La Última Moda" algo mal atendida.
El cadáver fué examinado por los doctores Durán, Quirós y Barrionuevo. La bala perforó la masa encefálica, siendo instantánea la muerte.
Don Pepe llegó al país hace como doce años y á fuerza de constante trabajo logró hacer una regular fortuna.
El Juez Segundo del Crimen se presentó en la casa del suceso á instruir las primeras diligencias, hecho lo cual ordenó levantar el cadáver, el que estaba tendido en el suelo, boca arriba, á lo largo de la cama. A su lado el revólver que usó, calibre 38, nuevo, cañón corto y de puño de concha.
En el registro practicado en el cuerpo, no se encontró documento alguno referente á la muerte.
Durante la ausencia de los señores Gutiérrez quedó al frente de sus negocios un pariente de ellos, los que se marcharon del país antes de ellos llegar.
A las once de la noche pasó el Juez del Orimen á la tienda del señor Gutiérrez y practicó un registro en ella, con el fin de ver si había algún documento que diera luz sobre el asunto.
Para entrar hubo que romper la puerta, pues las llaves las había dejado dentro, pegadas del escritorio. Como se ve, salió y abrió la puerta, quedando trancada ésta por medio del llavín.

CRONICA

De Limón
Falleció ayer el chiquito de nuestro apreciable amigo don Perfecto González, damos el pésame.
— Hoy partirá para Estados Unidos el apreciable amigo nuestro don Gonzalo Fernández, quien va á aquella República con el objeto de ver á su cara mitad. — Corresponsal.

El sorteo
de la sastrería "Londres y París" del domingo 21, agració á los señores Nanne Guillermo y Lotufa Luis, con un traje cada uno.

Baile
para el 15 de septiembre — Acaban de llegar las últimas novedades de París: Peinados y adornos para el pelo, adornos para vestidos, rasos Liberty y puntos de seda. Al "Iris", de E. Velásquez, tienda contigua á la iglesia del Carmen.

Las Emulsiones
con creosota y guayacol son en general perjudiciales. — Declaro que, en mi concepto y comprobado por muchos experimentos, las emulsiones con creosota y guayacol son en general perjudiciales, y en los casos de tuberculosis que requieren de un agente anticéptico como la creosota, prefiere administrar esta substancia por la vía hipodérmica, ó rectal, y nunca por la digestiva, para evitar trastornos gástricos y la inflamación del estómago que generalmente causa el uso de esas drogas, cuyos trastornos deben evitarse en todo enfermo, especialmente en los tuberculosos, en los que es muy necesario mantener en buen orden el estómago.
Como preparación de hacceto de bigado de bacalao prefiere la Emulsión de Scott y Bowne de New York. — Doctor Miguel Mendíezbal. — Orizaba, Ver., México.

Vistas para hoy
Sala 12.—Adolfo Campos contra el Juez Civil de Heredia, á la 1 p. m.
Sala 23 y Casación. — (No hay señalamiento)

A los pasajeros
de la Veloce, se les avisa que el vapor Citta Di Milano llegará á Limón el día 25 del corriente en vez del 26 como había sido anunciado.

El suicidio DE ANOCHE Un comerciante pone fin á su vida

Anoche á las nueve puso fin á sus días, disparándose un tiro de revólver por la boca, el conocido comerciante español de esta plaza, don José Gutiérrez.
El hecho se verificó en casa del señor Gutiérrez, 50 varas al Sur de Ambos Mundos.
El señor José María, vecino y amigo íntimo del señor Gutiérrez, notó en éste, cierta melancolía, cierto malestar por lo cual lo llevó á su casa invitándolo á comer consigo.
Después de esto don Pepe, como generalmente se le conocía, se retiró á su casa.
A los pocos momentos de estar en ella, se oyó una detonación como de un triquitraque y luego el golpe de un cuerpo que cae.
A ese ruido acudió el señor María, encontrándose con la triste novedad.
El señor Gutiérrez y su esposa doña Concepción de Gutiérrez habían llegado el sábado á esta ciudad de un corto paseo por España.
No se conocen los móviles que indujeron á don Pepe á tomar tal determinación y como se dice que hay de por medio malos negocios, nosotros hemos podido averiguar que no hay tal, sino al contrario. El señor Gutiérrez padecía de neurastenia, enfermedad que parece ser hereditaria en su familia, pues hace algunos años un primo suyo padeciendo del mismo mal, se suicidó en el Centro Español de ésta.
Sobre este asunto, se dice que al regresar de su viaje al exterior el señor Gutiérrez encontró su tienda "La Última Moda" algo mal atendida.
El cadáver fué examinado por los doctores Durán, Quirós y Barrionuevo. La bala perforó la masa encefálica, siendo instantánea la muerte.
Don Pepe llegó al país hace como doce años y á fuerza de constante trabajo logró hacer una regular fortuna.
El Juez Segundo del Crimen se presentó en la casa del suceso á instruir las primeras diligencias, hecho lo cual ordenó levantar el cadáver, el que estaba tendido en el suelo, boca arriba, á lo largo de la cama. A su lado el revólver que usó, calibre 38, nuevo, cañón corto y de puño de concha.
En el registro practicado en el cuerpo, no se encontró documento alguno referente á la muerte.
Durante la ausencia de los señores Gutiérrez quedó al frente de sus negocios un pariente de ellos, los que se marcharon del país antes de ellos llegar.
A las once de la noche pasó el Juez del Orimen á la tienda del señor Gutiérrez y practicó un registro en ella, con el fin de ver si había algún documento que diera luz sobre el asunto.
Para entrar hubo que romper la puerta, pues las llaves las había dejado dentro, pegadas del escritorio. Como se ve, salió y abrió la puerta, quedando trancada ésta por medio del llavín.

Una súplica

Amigos de la revolución nicaragüense ruegan al doctor Mendíez que expique en su próxima conferencia la retirada estratégica, el 18, de las fuerzas maderistas del Paso de Panajoya, dejando en poder de la revolución los heridos, prisioneros, cañones, rifles, parque y provisiones. Se otorga un premio.—UN NICARAGÜENSE.

El suicidio DE ANOCHE Un comerciante pone fin á su vida

Anoche á las nueve puso fin á sus días, disparándose un tiro de revólver por la boca, el conocido comerciante español de esta plaza, don José Gutiérrez.
El hecho se verificó en casa del señor Gutiérrez, 50 varas al Sur de Ambos Mundos.
El señor José María, vecino y amigo íntimo del señor Gutiérrez, notó en éste, cierta melancolía, cierto malestar por lo cual lo llevó á su casa invitándolo á comer consigo.
Después de esto don Pepe, como generalmente se le conocía, se retiró á su casa.
A los pocos momentos de estar en ella, se oyó una detonación como de un triquitraque y luego el golpe de un cuerpo que cae.
A ese ruido acudió el señor María, encontrándose con la triste novedad.
El señor Gutiérrez y su esposa doña Concepción de Gutiérrez habían llegado el sábado á esta ciudad de un corto paseo por España.
No se conocen los móviles que indujeron á don Pepe á tomar tal determinación y como se dice que hay de por medio malos negocios, nosotros hemos podido averiguar que no hay tal, sino al contrario. El señor Gutiérrez padecía de neurastenia, enfermedad que parece ser hereditaria en su familia, pues hace algunos años un primo suyo padeciendo del mismo mal, se suicidó en el Centro Español de ésta.
Sobre este asunto, se dice que al regresar de su viaje al exterior el señor Gutiérrez encontró su tienda "La Última Moda" algo mal atendida.
El cadáver fué examinado por los doctores Durán, Quirós y Barrionuevo. La bala perforó la masa encefálica, siendo instantánea la muerte.
Don Pepe llegó al país hace como doce años y á fuerza de constante trabajo logró hacer una regular fortuna.
El Juez Segundo del Crimen se presentó en la casa del suceso á instruir las primeras diligencias, hecho lo cual ordenó levantar el cadáver, el que estaba tendido en el suelo, boca arriba, á lo largo de la cama. A su lado el revólver que usó, calibre 38, nuevo, cañón corto y de puño de concha.
En el registro practicado en el cuerpo, no se encontró documento alguno referente á la muerte.
Durante la ausencia de los señores Gutiérrez quedó al frente de sus negocios un pariente de ellos, los que se marcharon del país antes de ellos llegar.
A las once de la noche pasó el Juez del Orimen á la tienda del señor Gutiérrez y practicó un registro en ella, con el fin de ver si había algún documento que diera luz sobre el asunto.
Para entrar hubo que romper la puerta, pues las llaves las había dejado dentro, pegadas del escritorio. Como se ve, salió y abrió la puerta, quedando trancada ésta por medio del llavín.

ULTIMA HORA

Viaje de Madrid—Llegada del Magistrado Bocanegra
Anoche supimos que el doctor Madrid y su familia y el doctor Irías se embarcaron en Corinto en el vapor « Momotombo » con rumbo á Puntarenas.
Llegará á esta capital y de aquí se dirigirá Madrid á Méjico.
— Hoy debe llegar á Limón el Magistrado por Guatemala en la Corte de Paz, Dr. Bocanegra.

TENGO a la disposición del publico en mi oficina CATALOGOS de bonitas casas de maderas para importarlas como Agente que soy de esas casas, ó para construir las con las inmejorables maderas de nuestro país.

DOY PRESUPUESTOS DE UNA U OTRA MANERA LLEGUESE HOY MISMO, NO LO DEJE PARA MANANA

Jorge Morales Bejarano
CONTRATISTA CONSTRUCTOR

GRAN FABRICA ELECTRICA DE MUEBLES
Avenida Central - Cuesta de Moras

CASA DE DOS PISOS CON balcón sin baranda N° 531

Agosto 3.

Jose Gutierrez Alonso

Ha muerto

Su afligida esposa doña Encarnación Rodríguez de Gutiérrez, así como el Centro Español y La Sociedad Española de Beneficencia, ruegan á Ud. su asistencia al entierro que se verificará hoy á las once de la mañana. El cortejo saldrá de la casa mortuoria, calle 12, Norte, entre avenidas 12 y 32

San José, 23 de Agosto de 1910.

